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时间是可以膨胀的，当速度快到接近光。在“我做了多久的负责人”这个问题下，时间也会在不同人回答中以年为尺度膨胀，系数从25%到

50%，都大的惊人。

是，太快了。

改变的速度快到，仅仅发生在两年前的事，我却需要翻到当年的老贴才能回忆起那时的感受。我甚至会怀疑，当时书写的的情绪是真实的

吗？为什么我当时会这么想？这么幼稚的文字跟想法是怎么打出来的？——这通常发生在看我初中QQ空间的时候。

2014年8月，还在洛杉矶交流的我在QQ上接受了暖阳邀请成为论坛志愿者。彼时我已经在论坛上水了一年，是论坛活动的常客，有一堆在论

坛认识的朋友，收获的是满满的“小群体”归属感——这个词后来被称为网罗。正如在2015年新年致辞中所写，我之前一直把自己打造成一

个“旁观者”，目睹着这个论坛不断式微，直到整个组织都快被抛弃，直到我都不得不伸出手。在10月接任论坛站长的时候，只剩下包括我在

内的3个志愿者和1000多块钱。我就是靠着“网罗”组建了第一个团队，通通都是认识的男同性恋们，他们当中只有一个人陪我走到现在。

酷儿论坛有将近15年的历史，前面12年各有各的特点，但终究逃不出一个“浙大男同性恋交友网站”的圈。这不是一个贬义词，但是我想做的

和酷儿论坛需要做的的远不止这一点。如果在两年前，有人跟我说我们可以在浙大食堂前广场上举起彩虹旗和标语喊口号，会有基佬拉拉异

性恋来参加，我会觉得你是神经病，但是这的确是我们2个月前的活动；如果有人跟我说我们能同时在杭州三所学校请人做正式讲座，我也

会觉得你疯了，但这就是我们这个月刚做的事。明确的目标愿景，全面而清晰的部门组成，多元的志愿者团队，具有性别视角的活动与推

文，靠谱和行动力强的核心成员，这些我当初期待但是不抱有期望的东西，都在两年后不断刷新我的想象力，也提醒着“我老了”的事实。功

过自有证，无需再多言。
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写完上面两段，我会想象到某种读者反应，跟我曾经有过的反思或是怀疑相似：为什么我会把一个组织看得这么大，用上述一种书写“大历

史”的方法来记录一个明明只有少数人知道的小众团体。我现在可以有信心的讲出：我在乎每个人的改变，珍惜与接触到的人的情谊、连

接，不以数量、程度为价值标准。假设有一个人觉得这个组织对ta很重要，我就会把它看很大；有一个人因为这个组织有了更多可能性，我

就觉得它值得被书写。因此，在回顾了酷儿论坛过去两年所作出的努力后，我是毫不避讳地带着骄傲来写的。

而对于我个人而言，两年间在酷儿学会的最重要的事是“流眼泪”。

我以前是极不喜流泪的，不愿意把真实的感受、情绪表现出来，这是一种自我防卫的方式；另一方面，我看到太多所谓的感动，都或多或少

带着被某种“神圣”营造出的假象，就如比利·林恩在唱国歌时一边性幻想一边流下眼泪。记得汶川地震晚会时，作为一个四川人我在春晚痕

迹的节目与艺术人生式的煽情中实在哭不出来，还受到我妈的质疑。但我逐渐感受到，在酷儿待得越久，我越敢于去放下束缚自由表达，也

有越来越多的机会去让真实的人之间的感情触碰到内心深处。故事和生命经验，它们是有力量的，在相互分享的过程里给人信任感和勇气；

身体、情欲，在正视和探索它们的道路上可以卸下不该有的枷锁；亲密关系、人际互动，在扩展自己的包容度与同理心上努力。所以，“流

眼泪”成为我最近一种频繁又能被接受的生理反应，它是我在遇见这么多人、看到这么多事之后找到的一个真实的自我。



感谢酷儿论坛，感谢你们。感谢酷儿论坛，感谢你们。

如前所述，我是一个带着“旧时代”烙印的人，在论坛即将迎来新时代的今天，我也应该带上这个烙印离开，在行动者的道路上继续前行。

祝它越来越好，祝每一个还在为论坛努力的可爱的人们越来越好。如果顺利的话，新负责人应该会在本周的新年趴上出现。

只有行动是永恒。只有行动是永恒。
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